

trioteros;—interrompre aquet necessàriament inviolable paréntesis de pau del que no'n podem defugir pera'l foment tan desitjable de la nostra cultura y riquesa interior, *adhuc* quan la conquesta del Marroch, antiga y desmesurada ambició de les Potències, exigeix molts homes y molts anys de guerra, es una pèsima entrebancada política que no pot esser més descabellada.

L'únic, l'ineludible medi pera la nostra regeneració material en aquest conflicte marroquí, es la pau en l'exterior y una millora imprescindible en l'Administració interior y millor en el regim.

... Y que digui lo que vulgui la premsa francesa que vol que nosaltres fem de *Sanchos* a n'aqueixa en un principi colossal *Quijotada*, y aré prolech de lo que se traduirá probablement en un alevós y temps ha premeditat nacionalidi; perque si dehu castigarse una salvatjada com la comesa per les Kábiles a Casablanca, no es lícit llevar la vida a una Nació, com sembla esser el plan de les Potències. *¡Progrés!* per tots indrets, se sent cridar, *¡Fraternitat!* y en tots llochs veyem surar al més fort, mentres trepitja al més feble sens que li valgui l'escut del dret.

S'avergonyeixen els padastres de la nostra Patria de lo que diu—ab motiu de la retracció belicosa que clamoreija la premsa espanyola que no está pera aventures—aqueixa França que conta ab un exèrcit acostumat a batres sols a l'Àfrica—d'uns quans anys a'n aqueixa part,—y no oviraren que'n cas d'un conflicte europeu—gens imposible y mol capàs de despertar-lo aqueixa poma de discòrdia que temps ha fa mirarse ab mutuo recel a les Potències,—ab la demagògica França irém a la ignominia; y sense aquet conflicte, resultem en la presenta actitud un criat servil poch considerat y després, com tothom crehu, mal retribuit... si no 'ns toca, en la gran hecatombe que pretenen veure observadores intel·ligències, donada la compromesa situació en que 'ns trovém, escriure en la nostra historia, ab lletres de sanch, una pàgina ombrívola que canti ab planys tardans algun desastre, perllongació de l'immensa y humiliant llista coronada ab les esborrades qu'eliminen del nostre poder les colonies darreres que 'ns restaven com a recort del nostre passat domini al Atlàntich y al Pacífich.

Mentres aixis desacerten els nostres polítichs, sortosament y ab la espectació del socós, Solidaritat trenca la gruixa capa de glaç qu' enerva l'esperit regional de Galicia; posa en tensió el robust bras nacionalista de la Cantabria; es manifesta coratjosa y magistral a Valencia; desperta ab vitalitat imponenta a Extremadura; esperona a Lleó; brolla esperancadora a Andalusia, y fins s'arrisca a donar fe de naixement a les Castelles. Es la genuina opinió pública que 's disposa a l'ordenament de tanta desorganización interior, avans de aventurar-se en perilloses empreses exteriors.

¡Solidaris! que la campanya vostra prosperi; ¡avant!, que les regions vulguin viure pera que pugui viure'l país; desrovello les potentes energies dels pobles del Nort y Mitgdia, occidades per l'acció d'intruses corrents d'opinió, exòtiques pro descarades; paraliseho els mohiments d'aquet mecanisme opresor; lleveho la careta, descubriho als tramoyaires; conspirem contra 'ls autèntichs perpetradors dels crims de lessa Patria; trossegem la caciquista cadena qu'es clavitsa a les voluntats regionals; esmicolem l'actual centralisació, ofegadora

de sanitoses y productores iniciatives; esfonsem ab exemplar terratremol aquets poders corcats que 'ns asfixien ab un ambient mancat de tonificació y endogalen ab una mateixa llegislació als caracters etnics quina varietat específica constitueix les nacionalitats; donem al mon una lliçó d'amor patri... y sigui'l Marroch la darrera bofetada que 'ns fassi enrogir.

A. B. y G.

Tribuna Libre

Mis percs acerca la difusión de la «Buena Prensa?»

A UN INTRANSIGENTE.

¿Quién más propagandista que el que estas líneas escribe? ¿Quién puede presentar títulos más justos de ferviente amante de la propaganda que el que ha pasado varios años de su vida coadyuvando a la buena prensa, dedicándole no pocos ratos de ocio y muchos de descanso, todo para contribuir de algún modo al sostenimiento de la misma? ¿Quién hay finalmente que pueda gloriarse de que a sus desvelos por el fomento de la sana propaganda ha añadido el sacrificio de bolsillo?

No obstante ello es verdad que la obra de la propaganda en las condiciones de hoy no me seduce, no me cautiva tanto como es justo que lo haga a todo aquel que apartando su mirada de lo que por lo general es hoy la buena prensa, la fije en lo que debiera ser mañana para gozar del crédito que debe merecer a los buenos y producir ópinios frutos de regeneración social.

La buena prensa ¿a quién se le oculta? se halla en demasia dividida, tenazmente dividida, y de aquí su poco crédito no solo para sostener el ánimo de los buenos, sino para hacer prosélitos y restar fuerzas al enemigo; ya que no llegando a obtener este resultado, no adelantamos, no damos la batalla y distamos mucho de organizar la «cruzada de la buena prensa» que se nos viene predicando por ahí, y que es preciso predicar y llevar adelante en las debidas condiciones.

La prensa de si no es ninguna Causa ni política, ni religiosa, ni social; es un auxiliar si poderosísimo de todas las Causas cuando de ella se sabe hacer el uso que demandan las circunstancias. Tocante a la Causa religiosa basta hacer constar que la Iglesia se pasó mucho tiempo sin Evangelio; escribióse cuando fué menester para mantener íntegra la doctrina revelada, sujetándola para su seguridad a la aprobación de los Apóstoles.

De aquí se saca la primera condición de toda buena prensa: la sujeción a la Iglesia y por consiguiente a su censura con todas sus consecuencias; si es prensa política, la sujeción a la causa política a que está afiliada; y si es religiosa-política la publicación, debe obtener la autorización de entrambas causas a que pretende servir.

De otra manera el periodismo será siempre una sentina de discordias y en lugar de favorecer puede llegar a perjudicar las mismas causas que esperan tener en ella su apoyo y medio de divulgación.

Si me fuera lícito citar aquí un caso, se vería como la falta de esta primera condición en un órgano político de esta provincia, fué causa de que se enredase y se dificultase por ende la implantación de una obra redentora en cierta población importante y en la cual el que esto escribe no tenía poca parte y por lo mismo está seguro de lo que dice, pudiendo salir garante de ello y de muchos detalles que no han salido a la luz del día.

Otra condición es que las publicaciones católicas, sean ó no políticas no se hostiguen entre sí no más que por divergencias políticas. Somos católicos, luego *hermanos*; y a los hermanos en ley de caridad no se les trata con ira y con venganza.

Ello además de ser un atropello a la lógica, constituye una falta de táctica del ejército cristiano, ya que el enemigo nada desea tanto como vernos divididos por aquello de *divide y vencerás*.

Para los casos de dissenimiento entre católicos de diferente credo político ¿cuál es el recurso? El de poner la cuestión en manos de los respectivos superiores, para que ellos se entiendan entre sí, y cuando no llegasen a un acuerdo, queda el recurso de acudir a las primeras autoridades respectivas: jamás dar el espec-

táculo propio de lavanderas de sacar a la luz del día los ajenos defectos.

Con estas bases por delante la prensa católica, no hay duda, podría y debería llegar a ser una gran potencia, capaz de remover la masa inerte no ya de muchos de sus lectores, sino de esas grandes multitudes que más que seducidas, escandalizadas, hanse apartado de nosotros.

Una observación final. Es pecado y pecado grave muchas veces el ser ocasión de escándalo para el prójimo. Y ne se diga que no se hace de ello escrupulo, pues si se tratase de cristianos poco instruidos la excusa podría pasar, pero se trata de cristianos ilustrados, de cristianos que han de estar muy al corriente de la doctrina católica reciente como la del *Motu Proprio* de Pio X, y es muy otra la conducta que allí se recomienda a los católicos de la que se observa.

No procediendo de esta suerte y a vista de que cada día van siendo mayores los males, no nos quedará más que el recurso del *mérito patitur*: con justicia padecemos estos males y mayores aun los merecemos.

MILES.

ALBADA

—El primer Nadal

Cilistia venturosa en la negror s'ovira, els tupits cortinatjes la nit va arreco-
[nant,
mentres arriba ténue, esblaimada gus-
[pira
d'una foguera immensa qu'ardenta 's
[vá atansan.
Arredós del brancatje l'aucellada sos-
[pira,
natura canta tota al sol espléndit cant
y el mont enter se enjoya y enjogassat
[delira
car no més presagia la llum qu'es son
[encant.

A Nasareth ja apunta la guspira sa-
[grada
albada debantera d'Aquell Sol eternal
qu'ha de bratlar a tota la mundial fi-
[llada
en lo foch del amor, del amor fraternal,
quant l'Alba de Maria ens dongui ben-
[haurada
el Sol-Jesús espléndit en el segon Nadal.

R. C. y P.

Figueras, festa del Naixement de Maria de 1907.

A nuestros lectores

Habiendo cesado en la dirección de este periódico D. Cándido Matas, le ha sustituido a completa satisfacción de todos, un estimable compañero de redacción, don Pedro Pedraza y Páez, que no es lego en cuestiones periodísticas.

De la administración se ha hecho cargo nuestro no menos digno y estimado compañero don Rafael Carandell, con cuya firma han de estar autorizados los recibos que, a nombre de este periódico, se pongan al cobro.

“PA DE SANT ANTONI.”

Suma anterior	Pts.	159,27
Recullit de la caixa sens pe- tició.		11,05
Total.		170,32

JOAN CASADEMONT, Pbre.

GACETILLA

Hace pocas noches que regresaba a pié a Vilajuiga, en cuya estación tiene el empleo de guarda agujas, el vecino de esta ciudad, Aniceto Puiguel-

ler, y a poco de haber pasado la estación de Perelada fué atacado por tres individuos que le maltrataron de obra y le robaron el poco metálico que el Puiguel-ler llevaba.

Se ha aplazado para el próximo venidero Octubre la Peregrinación española a Loreto que estaba anunciada para el presente Septiembre.

Los días señalados son el 11, 12, 13 y 14 del expresado Octubre, habiendo quedado por lo tanto prorrogado el plazo de inscripción para hasta el día 15 del presente.

Desde el 1.º de Noviembre próximo comenzarán a tener circulación legal en España y otros países de la Unión postal unos cheques ó talones a canjear por un sello de veinticinco céntimos, lo que permitirá el envío de cartas entre diferentes naciones con la contestación pagada.

La oficina internacional de correos de Berna está efectuando un tiraje como ensayo de cuatro millones de dichos cheques, de los cuales Francia ha hecho un pedido de 400.000.

Representan el correo, simbolizado por una matrona uniendo ambos mundos. Combinanse en la estampación los colores azul y verde claro.

La reforma rebajando la tarifa de las cartas para el extranjero y los derechos del servicio internacional de valores declarados, acordados últimamente, no empezará a regir hasta 1.º de octubre próximo, fecha en la cual entrará el vigor en convenio firmado en el último Congreso Postal de Roma.

Por disposición del Ilmo. Obispo de esta diócesis, Dr. Pol, se ha modificado el plan de enseñanza en el Seminario Conciliar *El Boletín Oficial Eclesiástico* detalla la importante reforma que por lo reducido del espacio de que disponemos, no nos es posible reproducir. Diremos sin embargo que la mayor extensión que se dá a alguna de las asignaturas que ya se enseñaban y la introducción de otras nuevas, prueban que el plan de estudios adoptado, ha sido meditado con elevadas miras de adaptación a las modernas ciencias y aun exigencias artísticas de la época,

En el domicilio de D. Victoriano Queralt de Bañolas las fuerzas del resguardo de la Compañía Arrendataria de Tabacos aprehendieron tres kilogramos de colillas, y de la huerta conocida por «Can Gou» de cuyo cultivo cuida don Francisco Viñas, arrancaron 105 plantas de tabaco, habiendo sido puestos a disposición del Delegado de Hacienda los infractores y efectos descomisados.

Los periódicos anticlericales se entretienen estos días copiando uno tras otro, unos párrafos del desgraciado *Nakens*, sobre lo que un tiempo llamó «esplotación inicua» de la mujer caída y recojida en los conventos donde se la habitua además de procurar su espiritual regeneración a la redención social de su cuerpo por medio del trabajo honrado. Está visto que son voluntariamente incorregibles esos enemigos sistemáticos de la religión.

Si los religiosos no trabajan corporalmente son holgazanes y como ha improductivos, deben ser perseguidos y si trabajan, han de sufrir la misma suerte por explotadores.

Valdría más que dejando hipocresías a un lado se declarasen de una vez enemigos de los religiosos por la suprema razón del «porque sí».

Hemos llegado a un tiempo en que las caretas sobran.

Y a los malvados les conoce todo el mundo.

Han llegado hasta nosotros rumores que quisiéramos ver desmentidos y que por lo tanto rectificáramos con el mayor gusto, referentes á abusos que se cometen en la elaboración del pan para los reclusos en el presidio de esta ciudad y que parece encuentran en alguna parte del Patronato de presos en vez de una fiscalización verdad una patente de impunidad en favor de los adulteradores de las primerías materias.

Con gusto repetimos, rectificaremos la especie de que nos hacemos eco, por el mucho cuerpo que ha tomado en la opinión pública si se nos dan datos concretos que la devanezan.

«El Ampurdanés» se ha dignado contestar á nuestra réplica sobre la penetración pacífica de los frailes en esta comarca aún que reuñiendo la polémica sobre el asunto.

Las condiciones especiales en que hoy escribimos nos obligan también por nuestra parte ha limitarnos á tomar nota de sus palabras aplazando la cuestión para mejores circunstancias.

La precipitación con que en la semana actual hemos debido tirar dos números en las peores condiciones, habrá sido objeto de algunas imperfecciones, tanto en la parte tipográfica como en la de información. Rogamos nuevamente á nuestros lectores que nos las dispensen por los motivos en otro lugar apuntados y que por si solos constituyen justificada excusa y en gracia á las mejoras que mediante Dios, vamos ha introducir en nuestra publicación para recompensarles del perjuicio por tal causa ocasionado.

El extintor de incendios «Minimax» ha funcionado en Olot con satisfactorio resultado en un incendio de consideración ocurrido en los acreditados talleres de estatuaria religiosa «El Arte Cristiano.»

El siniestro se presentó con voraces llamas y alarmantes proporciones en un depósito de materias inflamables de las que entran en la elaboración de la artística industria, á pesar de lo cual pudo ser momentáneamente sofocado sin ocasionar las grandes pérdidas que sin él, indudablemente hubiera ocasionado.

El Sr. Obispo de Gerona, al objeto de favorecer las vocaciones eclesiásticas, ha determinado conceder ocho plazas en el colegio de Caridad con la pensión de 10 pesetas mensuales durante los nueve meses que forman el curso académico, á los que deseen comenzar la carrera eclesiástica y sean naturales de este Obispado. La previsión de estas plazas se hará mediante concurso, en el que se atenderá á la edad, instrucción, conducta, moral y mayor pobreza de los solicitantes.

Los amantes de la instrucción agrícola práctica están de enhorabuena, pues parece que se está trabajando para abrir en esta ciudad, el importante colegio Granja-experimental que tanto renombre dió á Beziere (Francia), y que hasta ahora había tenido pequeñas sucursales en Fortianell y Hostalet, con aplauso unanime de todos los buenos agricultores.

Una súplica al Ayuntamiento. ¿No podría ordenar que el farol del alumbrado público que hay en la calle de Tortellá se trasladase á la esquina de dicha calle con la de Galligans? La luz quedaría mejor repartida por aquellos sitios.

En la relación de aspirantes á los cargos de Jueces y Fiscales municipales publicada en el Boletín Oficial de la Provincia, figura un solicitante único para el juzgado municipal de esta ciudad, D. Ramón Pou y Almar.

Con el objeto de inspeccionar los trabajos que se están efectuando en el presidio del Castillo de San Fernando de esta ciudad, estuvieron aquí hoy sábado el director general de penales Sr. Rendueles y el inspector del cuerpo D. Fernando Cadalso. Al día siguiente regresará á Madrid.

Leemos en un periódico que sufre una lamentable enagenación mental el famoso compositor abate Perosi.

Del mismo colega tomamos que ha fallecido en Bergen el inspirado Grieg.

Por ambos motivos el sublime arte musical está de luto.

En Gerona se ha efectuado un timo de 15,000 pesetas á la Casa-Banca C. Martínez Dalmau del cual parece que quedan perfectamente demostrados los siguientes hechos: el recadero recibió el paquete en el andén de la estación de Barcelona en el preciso momento que subía al vagón, pues iba á marchar el tren; el paquete estaba constituido por un fuerte rollo de papel cubierto por entero con un sobre de la Casa remitente Martínez y Cia. de Barcelona y lacrado de los extremos; en la estación de Gerona esperaba el paquete un dependiente de la casa receptora, al que el recadero lo entregó en el acto y el propio dependiente lo puso pocos instantes después en manos de D. Leopoldo Batlle, de la casa C. Martínez Dalmau que en el propio tren en que había llegado el recadero había venido desde Hostalrich; hechos que puntualizan con precisión, casi matemática, el lapso de tiempo que el paquete obró en poder del recadero, que continuaba en la cárcel, ayer mañana y en la que se constituyó el Juez de instrucción interino señor Veray para ampliar la declaración del detenido.

Después el Juzgado dictó auto de procesamiento contra el detenido y dos dependientes de la casa Martínez y Cia. de Barcelona. El primero fué excarcelado luego mediante fianza personal.

En su habitación del Restaurant Roig de esta ciudad le fueron robadas 400 pesetas al capitán del regimiento de Infantería de San Quintín don Juan Ruiz Solares ignorándose quien pueda ser el autor del robo, según leemos en la prensa de Gerona.

A las 10 de esta mañana conforme estaba anunciado se han repartido en la Iglesia Parroquial 600 panes á los pobres producto de las limosnas que los fieles depositan para este objeto en la caixeta del altar del glorioso San Antonio de la citada Iglesia donde está erigida canónicamente la Pia-Unión del referido Santo, recaudación de que se dá cuenta detallada en las columnas de nuestro periódico en la sección de «Pá de Sant Antoni» bajo la administración del Beneficiado Rdo. D. Juan Casademont Pbro.

Repartieron la apetecida limosna las pavordezas del Santo, Srta. Carmen Ribera y Doña Carmen Ayats de Junyer, presidiendo el acto el Rdo. Sr. Administrador de la caritativa obra ya citado.

¡Que Dios bendiga y multiplique esta tan meritoria acción como lo pedían los pobres con ella agraciados!

Ha fallecido en Armentera á consecuencia de larga y penosísima enfermedad que ha soportado con ejemplar y cristiana resignación el joven y virtuoso párroco de aquella localidad Rdo. don Florencio Sala ó Illa.

Expuesto su cadáver en la sala de la rectoría convertida en capilla ardiente desfiló ante el mismo todo el vecindario en masa y al entierro, que tuvo lugar el miércoles, asistió el Ayuntamiento en corporación seguido de casi todo el pueblo

que rindió de esta manera el último tributo de respeto y afecto al que había sido un ejemplar padre de almas.

Descanse en paz el virtuoso sacerdote y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida.

Se anuncia para el día 10 del próximo venidero Octubre la reapertura de las Cortes.

El día 21 del presente Septiembre se efectuará una romería catalana de Terciarios de San Francisco de Asís al Santuario de Ntra. Sra. de Montserrat.

BOLETIN RELIGIOSO Santoral

- 9 Lun. S. Gorgonio m. y San Pedro Claver cf.
- 10 Mar. San Nicolás de Tolentino, cfr.
- 11 Miér. Stos. Proto y Jacinto mrs. y Paciente ob.
- 12 Juev. Stos. Leancio y Teófilo mrs. y Silvano ob.
- 13 Vier. Stos. Eulogio y Amado obs. y cfs.
- 14 Sáb. La Exalt. de la Sta. Cruz y S. General mr.
- 15 Dom. XVII. El Santo Nombre de Maria. (Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra. este año se celebran el próximo domingo.)

Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima en las Iglesias siguientes:

Parroquial de San Pedro

Mañana segundo domingo de mes, la asociación de Hijas de Maria obsequiarán á su excelentísima Madre, con Misa y Comunión general á las siete y media de la mañana, y á las cinco de la tarde, ejercicios propios de reglamento.

Nuestra Sra. de la Providencia

Hasta el día 21 CUARENTA HORAS. Exposición los domingos á las 2 y media, los demás días á las 5: Reserva; todos los días á las 7 y media.

RELACION de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Nacimientos

- Carlos de Pagés y Carst.
- M.ª de los Angeles Masó y Gifreu.
- Maria Taynera y Olivada.
- Pedro Macau y Roa.
- Rosa Taberner y Ferrés.
- Gabriel Moreno Gonzalez.

Defunciones

- Carlos Suñer Molinas, soltero, 21 años.
- Narciso Colls y Pujol, viudo, 57 años.
- Angelina Trinch Clos, 12 años.
- Enrique Armada Drape, 10 meses.
- Salvader Serrat Pujol, 9 meses.

Matrimonios

- Inocencio Calvo Sanchez, con Constelro Bosch Coderech, solteros.
- Federico Matas Brugnés, con Rosa Serradell Renart, solteros.

AVISO IMPORTANTE

El tostado del café por procedimiento especial, cubriendo el grano con una tenue capa de azúcar, le concentra el aroma y evita que se evaporen fuerza, perfume y todas sus ricas cualidades por lo que, echando unos granos en agua clara, ésta toma el color caramelo. Así lo tuesta la casa **Tupinamba**, que además del gran éxito de su negocio, le ha valido medallas de oro en las exposiciones de Higiene y Alimentación de París, Versalles, Lyon, Bruselas y el Gran Premio con medalla de oro é insignias en la última de Nápoles.

Tanto los cafés como los chocolates **Tupinamba** pueden ser sometidos á un riguroso análisis,

en el que se comprobará su pureza.

A los que usan pinturas ó barnices para concentrar el aroma del café, las autoridades deben procesarlos y prestará un gran bien á la salud pública la persona que denuncie á los falsificadores.

Únicamente con cacao y azúcar elabora todos sus chocolates la casa **Tupinamba**.

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN

1.ª y 2.ª enseñanza y Comercio

DIRIGIDO POR LOS

Hermanos Maristas.—Gerona.

Este Colegio, cuyo local está sufriendo radicales transformaciones, admitirá alumnos internos y medio pensionistas de todos grados de enseñanza, externos, de 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio.

Los resultados obtenidos por los alumnos de 2.ª Enseñanza en los 18 años de existencia de esta sección, son sobradamente elocuentes y conocidos para que huelgue todo comentario.

La enseñanza comercial sufrirá una transformación completa. Además de los idiomas nacionales (Castellano y Catalán) los alumnos harán durante dos años, uso exclusivo de dos idiomas extranjeros, todo conforme á programas detallados que la Dirección dará á conocer á los Srs. Padres que lo deseen.

Para más detalles pidase el prospecto.

LA CONFIANZA

Servicio de encargos entre Barcelona y Figueras á cargo de Pedro Sanchez.

Se reciben en Figueras Calle de la Junquera 5 y en Barcelona Calle del Oli 6. Combinaciones con Gerona y poblaciones más importantes de Cataluña.

Salen los encargos de Figueras en el expreso de la mañana llegando á Barcelona á las 8 de la misma y de Barcelona á las 6 y media de la noche. Llegando á Figueras á las 9 y media de la misma.

NOTA: Se responde de los extravíos.

MERCADO DE FIGUERAS

	Precios.
Trigo, cuartera.	16,25 á 16
Mezcladizo.	
Cebada.	9,50 á 9
Avena.	7,25 á 6,50
Maiz.	14 50
Mijo.	
Panizo.	
Habichuelas.	
Caragirates.	
Habas.	13,25
Habones.	14,25
Arbejas.	12,50
Garbanzos.	
Patatas, carga.	9 á 8
Aceite, mayal.	14 á 13,75
Paja.	
Tocino, los 10 kilos, peso vivo.	
Ganado lanar, Lactancia.	
id. De 1 año.	
id. Ovejas.	
Gansos, par.	
Patos, par.	5,50 á 4,50
Gallinas.	9 á 7
Pollos.	5 á 3
Conejos.	
Huevos docena.	
Huevos compté.	

Concurrencia regular

Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán.

EXPOSICIÓN PERMANENTE

Calle de Cervantes, 53, bajos

Abierta todos los días de 9 á 12 de la mañana y de 1 á 5 de la tarde.

VENTA: Abonos y Semillas de todas clases azufres y Sulfatos.-Arboles y arbustos. Incubadoras.--Gallineros.--Telas metálicas.--Ferretería. Máquinas agrícolas.--Arcas y básculas Objetos de Arte y Cerámica, etc.

La Cámara se encarga de proporcionar á los Sres. Socios todo cuanto esconveniga y de primera mano, cualquiera que sea el país de su procedencia.

ENCARGOS "EL RAYO"

Prontitud y Economía.

Salen los dos hijos Llaurado, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren corcho de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche. = Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán á la 1 de la tarde. = Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos á Provincias

S. Llaurado, Perelada, 22,

FIGUERAS.

En Barcelona, Rech, 41, y El Gallo Morón Rambla Centro, 9

CRÉDITO IBÉRICO

Sociedad Anónima de Seguros Mútuos

DOMICILIADA EN BARCELONA:

CALLE DE ESCUDILLERS, 5, 7 Y 9.

Préstamos; Seguros sobre la vida;

Constitución de Rentas Vitalicias;
Constitución de un dote para los hijos,
de un capital para establecerse,
para la redención del servicio militar;
Seguros contra accidentes vitales; etc

Delegado en Figueras:

D. Luis María Jordi y Alvarez.

"Ferrovida"

Nuevo producto químico medicinal para evitar y curar toda clase de enfermedades de los animales; indispensable en toda casa que se dediquen á la cría de ganado.

Cura la Glosopeda, Papera, Viruela, Brom, Laringitis, Faringitis, Triquina, Triquinosis, Mal Roig, Difteria, Retritis, etc.

Representante en esta ciudad en la imprenta de

"LA DEFENSA"

Pep, 5, (antes Aviñonet), Tienda.

Quien además de tenerlo á la venta en su propio establecimiento, lo tienen de muestra en la Exposición permanente de la Cámara Agrícola.

DISPONIBLE

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Drector, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Única casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRÍCOLA exige.

Comprad á primera mano

Nodebeis comprar á revendedores



La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, rayos y explosiones establecida en BARCELONA

Rambla de Cataluña, 15. Edificio de su propiedad.

Garantías:

Capital, VEINTE millones.
Reservas, OCHENTA millones.

Fondos colocados en inmuebles y valores de superior garantía.

D. Casimiro Girona. = Director, Don José María de Delás.

Delegación del Distrito:

Salvador Bosch y Roig

PERITO-PROFESOR MERCANTIL

calle de la Muralla, núm. 7, principal.—FIGUERAS

Consultas y Peritaciones Mercantiles y arreglo de libros de comercio



EL MODERNO ACETILENO

Hojalatería

=DE=

Silverio Navarra.

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y
Faroles para Carruajes.



Lámpara sobre mesa, niquelada, 10 ptas. una

Id. suspensión id. 6 id. id.

Carburo, Mecheros y demás accesorios
para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, núm. 7;

FIGUERAS.

Escuela Práctico-Mercantil

calle de la Muralla, núm. 7, FIGUERAS

fundada en 1884 y dirigida por

D. Salvador Bosch y Roig

Perito-Profesor Mercantil, Profesor del Instituto de esta ciudad

Enseñanza moderna, rápida y completa de Cálculo Mercantil.—Teneduría de Libros.—Reforma de letra.—Correspondencia y prácticas de escritorio.—Idiomas.

Terminados los estudios se expide á los alumnos el correspondiente Diploma.

Las clases funcionan todo el año y puede el alumno dar principio á sus trabajos cualquier día del mes, sin que esto le perjudique lo más mínimo en sus intereses. Hora especial para señoritas

La Escuela Práctico-Mercantil facilita colocación en el comercio á todos aquellos de sus alumnos que se distinguen por su buena conducta y aprovechamiento.

Consultas y peritaciones mercantiles, inspección, reconocimiento y redacción de documentos de comercio y arreglo de libros de contabilidad

Imprenta

— DE —

"LA DEFENSA"

Prospectos, facturas, estados, membretes, etiquetas, circulares, sobres, timbres, programas, invitaciones, memorias, folletos, esquelas, billetes, recordatorios, talonarios, tarjetas, reglamentos y cuanto pueda interesar al comercio á las autoridades, corporaciones, empresas, sociedades y particulares se imprime con rapidez y economía,
Pep 5, (antes Aviñonet).—Figueras.

RELOJERIA

Y PLATERIA

DE

Juan Varela

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro

Calle de Perelada, núm. 5.

FIGUERAS